

S. 2

DORNSTETTER-TREFF

Bei strahlendem Sonnenschein verwandelte sich das Ortszentrum Hallwangen beim zweiten Dornstetter Treff in eine bunte Zone aus gemütlichen Plauder-Ecken und abwechslungsreichen Angeboten.

S. 3

BARRIEREFREIHEIT FÜR DORNSTETTEN

Ein Projektteam aus Betroffenen und Institutionen arbeitet an Ideen, wie das Thema in Dornstetten ausgebaut und platziert werden kann.

NEWSLETTER

Stadtentwicklung Dornstetten | Nr. 03/2023



Foto: Klaus Dezember



DORNSTETTER-TREFF: AUCH IN HALLWANGEN KOMMT DAS UNKOMPLIZIERTE KONZEPT DES BÜRGERFESTS GUT AN

MIT GEDULD UND ZUVERSICHT HATTE DAS PROJEKTTEAM DIE PLÄNE FÜR DAS ZWEITE BÜRGERFEST DURCH DIE PANDEMIE GEBRACHT. ES HAT SICH GELOHNT.

Alle haben zusammengeholfen: Die Vereine haben ein vielseitiges Programm auf die Beine gestellt, die Bürger bestückten die gemeinsame Kaffeetafel, der Bürgermeister informierte über Projekte und dazu gab es Musik, Kunst und viele gemütliche Ecken zum Schwätzen. Die zweite Auflage des Dornstetter

Treffs in Hallwangen war schön – darin waren sich die Rückmeldungen einig. Jetzt laufen die Überlegungen, wie es weiter geht.

Denn 2025 soll der Dornstetter Treff in Aach stattfinden. Hierfür braucht das Projektteam aber weitere Mitstreitende, die Lust haben, sich in die Vorbereitungen einzubringen.

KUNST- UND KULTUR-FEST: DRINNEN WURDE KUNST GEZEIGT, DRAUSSEN GEMACHT

DAS HEIMATMUSEUM SAMT HOF WURDE FÜR EINEN NACHMITTAG ZUR GROSSEN BUNTEN KREATIV-ZONE. Unterstützt von einem Team an Helfern ließ das Projektteam "Kunst und Kultur – gemeinsam kreativ" sein Anliegen aufgehen: Ein niedrigschwelliger Zugang zum Thema. Der war mit einem vielseitigen und entspannten Programm gegeben, bei dem sich musikalische und grafische Präsentationen mit eigenem Experimentieren abwechselten. Das Projektteam lädt regelmäßig zum Stammtisch "Kunst und Kultur" ein. Der Nächste ist am 28. September ab 19.30 Uhr im "Wohnzimmer".



KUNST UND KULTUR – GEMEINSAM KREATIV: LAND-ART IM STADTWALD DORNSTETTEN

EINE WOCHE NACH DEM KUNST- UND KULTURFEST IN DORNSTETTEN LUD DAS PROJEKTEAM ZUR LAND-ART-AUSSTELLUNG IN DER GEGEND DER ALLMANDHÜTTE EIN. Der Künstler Jochen Oettling hatte dort aus Naturmaterialien ein riesiges begehbares Nest, bewacht von Nestwächtern aus Pappmaché geschaffen. Der Kunstraum Wald wurde den Teilnehmenden zusätzlich durch eine Führung mit Forstrevierleiter Ralf Polkowski nähergebracht. Vom Projektteam gab es passend dazu Mitmach-Angebote. Wie schon das Kunst- und Kulturfest war auch die Land-Art-Ausstellung Teil des Kultursommers Nordschwarzwald.



KULTUREN-TREFF: ZWEITE RUNDE BEI GRILLWURST UND GEWITTERSCHAUER

FÜR DEN ZWEITEN KULTUREN-TREFF HATTE DIE STADT DORNSTETTEN ZUM GEMEINSAMEN GRILLEN AN DER ALLMANDHÜTTE EINGELADEN.

Während beim ersten Kulturen-Treff im Frühjahr der Bürgersaal gut gefüllt war, war die Runde an der Allmandhütte kleiner. Im Vorfeld hatte sich eine Gruppe Bürger Gedanken gemacht, wie der Abend gestaltet werden könnte. Vor allem: Wie können Menschen für den Kulturen-Treff erreicht werden?

Diese Überlegung soll im Herbst fortgesetzt werden. Denn obwohl auch beim zweiten Kulturen-Treff neue Teilnehmende dabei waren und alle zusammen einen schönen Abend mit neuen Bekanntschaften genossen, waren die Teilnehmenden mit interkulturellen Wurzeln deutlich in der Unterzahl. Die Stadtverwaltung möchte deshalb gemeinsam mit interessierten Bürgern überlegen, ob und wie das Format fortgesetzt werden soll.



NEUES PROJEKT: BARRIEREFREIHEIT FÜR DORNSTETTEN

MIT EINER FRAGEBOGEN-AKTION IM AMTSBLATT HAT DAS PROJEKT IM FRÜHJAHR BEGONNEN.

JETZT ARBEITET EIN PROJEKTEAM AUS BETROFFENEN UND INSTITUTIONEN AN EINEM KLEINEN VERANSTALTUNGSFORMAT ZUM THEMA.

Dornstetten möchte seine Barrierefreiheit ausbauen, um allen Menschen die selbstbestimmte Teilhabe am öffentlichen Leben zu ermöglichen. Per Fragebogen-Aktion konnten die Bürger dazu Anliegen einreichen. Diese wurden mittlerweile in die weitere Bearbeitung gegeben. "Viele Anliegen könnten direkt von der Stadt umgesetzt werden. Andere müssen jedoch an übergeordnete Behörden weitergereicht werden", erklärt Ellen Brede-Lenk, Projektleiterin Stadtentwicklung.

Parallel dazu hat sich im Sommer ein Projektteam zusammengefunden, welches das Thema vertieft bearbeitet. Zum Team gehören Institutionen mit hohem Bedarf an Barrierefreiheit, wie etwa Diakonie, Schwarzwald-Werkstatt oder KBF und Menschen, die aufgrund von Behinderung selbst Interesse an Barrierefreiheit haben. Im Projektteam entstand nun die Idee, eines Veranstaltungsformats, mit welchem sich Bürger und Interessierte dem Thema annähern können. Überlegt werden im Moment Diskussionsrunden, Angebote zum Kennenlernen von Hilfsmitteln und auch Selbsterfahrungsangebote, mit denen Besuchende sich in die Situation von Menschen mit Behinderung hineinversetzen können. Interessenten, die gerne im Projektteam mitarbeiten möchten, sind herzlich willkommen.



TAUSCHRING: DIE STAMMTISCH-TERMINE DER KOMMENDEN MONATE

DER STAMMTISCH IST DIE ZENTRALE VERMITTLUNGSPLATTFORM FÜR LEISTUNGEN. INTERESSIERTE KÖNNEN SICH UNVERBINDLICH ÜBER DEN TAUSCHRING INFORMIEREN. Die nächsten Stammtische des Tauschrings Dornstetten finden statt am:

- Dienstag, 26. September
- Donnerstag, 26. Oktober
- Dienstag, 28. November

Treffpunkt des Stammtischs ist von 18.30 bis 20.30 Uhr im griechischen Restaurant Sparta in der Hauptstraße 38.



REPAIR-CAFÉ: DIE REPARATUR-TERMINE IM HERBST

DAS REPAIR-CAFÉ LEISTET NACHBARSCHAFTSHILFE BEI DER UMSETZUNG VON KLEINEN REPARATUREN.

Repariert wird, was unterm Arm getragen werden kann, auch normale Fahrräder und elektrische Kinderfahrzeuge. Die nächsten Reparatur-Termine sind am:

- Dienstag, 10. Oktober
- Dienstag, 14. November
- Dienstag, 12. Dezember

Repariert wird von 16 bis 19 Uhr im Werkraum im Erdgeschoss des Schulzentrums Dornstetten (Waldstraße 16). Zugang über Eingang B.



INFORMATIONEN ZU BÜRGERPROJEKTEN UND STADTENTWICKLUNG

Für die Bürgerprojekte der Stadtentwicklung sind neue Mitwirkende jederzeit willkommen. Informationen zu den Projekten und den jeweiligen Ansprechpartnern gibt es unter Telefon 07443 9620-31 oder per E-Mail an entwicklung@dornstetten.de.

Allgemeine Infos zu Bürgerprojekten und Stadtentwicklung in Dornstetten gibt es außerdem online auf der Website www.dornstetten.de/stadtentwicklung/.

Stadtverwaltung Dornstetten

MARKTPLATZ 1+2
72280 DORNSTETTEN

V.i.S.d.P.: Bürgermeister Bernhard Haas
Projektleitung Stadtentwicklung: Ellen Brede-Lenk
Koordination und Öffentlichkeitsarbeit: Aprinum

Newsletter Nr. 03/2023

ENTWICKLUNG@DORNSTETTEN.DE

www.dornstetten.de/stadtentwicklung

Bilder: Klaus Dezember/Projektteams/J. Oetting/Stadt Dornstetten/Pixabay
Ausgabe Nr. 19, September 2023